

Eine kurze Chronologie zur ...

UMWELTARBEIT IN DER DIÖZESE GRAZ-SECKAU

2000: Hemma Opis-Pieber wird für das Thema „Schöpfungsverantwortung“ in das ehrenamtliche Präsidium der **Katholischen Aktion Steiermark** kooptiert.

2000/1: Gründung des **Arbeitskreis Nachhaltigkeit** der KA (Generalsekretär Michael Schaller). Der Arbeitskreis besteht aus rund 15 ehrenamtlichen Fachleuten und entwickelt und betreut verschiedene Projekte.

2003: die ersten **Umwelt-Pfarrgemeinderäte** werden gesucht und gefunden

2004: Bischof Kapellari genehmigt die **Zweckwidmung des Kirchenbeitrages** (50%) für „Schöpfungsverantwortung“

2005: „**Autofasten – Heilsam in Bewegung kommen**“ wird erstmal durchgeführt und hat 700 TeilnehmerInnen.

2005: die Umweltarbeit wird hauptamtlich, Hemma Opis-Pieber „**Umweltbeauftragte**“ der Diözese Graz-Seckau.

2008: der erste „**Diözesane Umweltpreis**“ wird ausgeschrieben – zum Thema „Pfarrfeste natürlich feiern!“ Seitdem wird er jährlich vergeben.

2013: Michaela Ziegler übernimmt die Leitung der Initiative „Autofasten“.

2015: Papst Franziskus veröffentlicht die **Enzyklika LAUDATO SI'**. Über die Sorge um das gemeinsame Haus.

2015: Die österreichische Bischofskonferenz beschließt unter dem Eindruck von LAUDATO SI' drei sehr ambitionierte Ökologie-Ziele für alle Diözesen:

- Leitlinien zur Nachhaltigkeit
- Ökofaire Beschaffung
- Klima- und Energiestrategie

2016: Bischof Krautwaschl startet zu deren Umsetzung in der Diözese den „Prozess Schöpfungsverantwortung“. **Leitlinien und ökofaire Beschaffungsordnung** wurden im Jahr **2017** fertiggestellt und freigegeben, die **Klima- und Energiestrategie** Ende **2018**. Unterstützt wird die Umweltbeauftragte dabei vom „**Team Pro Schöpfung**“ – rund 15 hauptamtlichen KollegInnen aus verschiedenen Abteilungen.

2019: Gründung der Initiative **Religions for Future**

2019/2020: Zertifizierung zum fahrradfreundlichen Betrieb

2020: Katharina Schwarzbauer beginnt als neue Energie-Managerin der Diözese

2022: Eine „**Nachhaltige Materialstelle**“ wird im Ordinariat eröffnet.

<http://akn.graz-seckau.at>